

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian dan hasil olah data yang sudah dilakukan untuk mengetahui pengaruh pinjaman dana bergulir dari Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat (DAPM), kinerja UMKM dan kemampuan usaha terhadap kesejahteraan perempuan pelaku UMKM di Kecamatan Godong, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Variabel pinjaman dana bergulir dari Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat berpengaruh terhadap kesejahteraan perempuan pelaku UMKM di Kecamatan Godong dapat dibuktikan dari nilai t hitung $>$ t tabel yaitu $3,593 > 1,967$. Hasil ini sesuai dengan penelitian yang dilakukan Purnamasari dan Widiastuti yang menyatakan bahwa pinjaman dana bergulir program simpan pinjam perempuan berpengaruh terhadap peningkatan taraf hidup, dari hasil observasi lapangan selama penelitian berlangsung terjadi peningkatan pendapatan dan taraf hidup masyarakat, karena setiap anggota SPP yang mendapat pinjaman modal usaha dari program DAPM dapat mengembangkan usahanya sehingga memperoleh laba.
2. Variabel kinerja UMKM berpengaruh terhadap kesejahteraan perempuan pelaku UMKM di Kecamatan Godong, dengan bukti nilai t hitung $>$ t tabel yaitu $8,133 > 1,967$. Hasil ini sesuai dengan penelitian yang dilakukan Alansori dan Gandhiadi yang menyatakan bahwa kinerja UMKM berpengaruh terhadap kesejahteraan pelaku UMKM. Artinya ketika kinerja UMKM meningkat maka kesejahteraan pelakunya juga meningkat.
3. Variabel kemampuan usaha tidak berpengaruh terhadap kesejahteraan perempuan pelaku UMKM di Kecamatan Godong, hal itu dibuktikan dengan nilai t hitung $<$ t tabel yaitu $0,895 < 1,967$. Hasil penelitian ini tidak sesuai dengan penelitian yang dilakukan Widjajani dan Wastuti yang menyatakan bahwa kemampuan usaha berpengaruh terhadap keberhasilan usaha UMKM. Kemampuan usaha harus dimiliki oleh pelaku UMKM agar usahanya berhasil,

kemampuan usaha merupakan bagian dari proses kinerja usaha sehingga ketika keduanya meningkat maka kesejahteraan juga mengalami peningkatan.

B. Saran

1. Bagi program Dana Amanah Pemberdayaan Masyarakat diharapkan dilakukan *review* ulang dalam hal pemberian jumlah pinjaman bergulir. Kegiatan program simpan pinjam perempuan perlu ditingkatkan oleh DAPM Kecamatan Godong dengan menambah modal pinjaman kepada pemanfaat dana agar usahanya mengalami kemajuan sehingga pendapatan semakin meningkat.
2. Bagi peneliti berikutnya, hasil studi ini bisa digunakan sebagai referensi yang mendalam untuk penelitian selanjutnya dengan variabel diluar pinjaman dana bergulir, kinerja UMKM dan kemampuan usaha. Adapun variabel yang disarankan seperti pemberdayaan dan penggunaan teknologi.

